

kirche. Die evangelischen sind: die Neue Kirche, die St. Thomaskirche, mit dem Grabmal des Marschalls Moriz von Sachsen; die St. Nikolauskirche, die Wilhelmerkirche, die Kirche Alt-St. Peter, die Kirche Jung-St. Peter, die Kirche St. Aurelien und die Reformierte Kirche. Eine neue evangelische Garnisons-Kirche ist im neuen Stadtteile im Bau.

Auch die Ruprechtsau, Neudorf und NeuhoF haben je eine katholische und protestantische Kirche.

Die anderen hervorragenden Gebäude sind: Die Universität mit ihren vielen reich ausgestatteten Instituten, Sternwarte und Gewächshäusern; der Kaiserpalast; der neue Zentralbahnhof, eine der schönsten Anlagen Deutschlands; das Landesausschußgebäude, die neue Universitäts- und Landesbibliothek die ehemalige Präfektur, jetzt Residenz des Statthalters; das Schloß, jetzt bis auf Weiteres die Universitäts- und Landesbibliothek enthaltend; das Stadthaus; das Frauenhaus, die Bauhütte des Münsters; das Hôtel du Commerce; das Generalkommando, der alte Ochsensteiner Hof, Geburtsstätte Königs Ludwig I. von Bayern; die Kommandantur; die Aubecke, städtisches Konservatorium für Musik; der Justizpalast; die Residenz des Bischofs, ehemals Hotel Luckner; das bischöfliche Seminar; das protestantische Studienstift St. Wilhelm; das Akademiegebäude; das Lyceum; das protestantische Gymnasium; das Theater; das Gebäude des Bodenkredits; das Bürgerhospital; das Militärspital; das Waisenhaus; die Tabakmanufaktur das Postgebäude u. s. w.